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彰化縣二林鎮民代表會第二十一屆第五次定期大會議事錄 

丙、討論提案、臨時動議、閉會 
洪秘書秋林：今天是中華民國一百一十年五月十一日星期二，是本會

第二十一屆第五次定期大會。今天的議程是討論提案、臨時動議、

閉會，應出席代表 12 人，在場人數有 8 人，已達到法定開會人數，
請主席宣布開會。 

洪主席敏綺：開會。 

洪秘書秋林：現在進入討論提案。今日的討論提案總共有八個案，我
們從第八號案開始，類別：圖書管理。提案人：鎮長蔡詩傑。案
由：為辦理教育部「110 年補助公共圖書館多元閱讀推廣計畫」經

費新台幣 6 萬 5,190 元（中央補助 5 萬 1,500 元，地方自籌 1 萬
3,690 元），提請貴會同意墊付，敬請審議。有關說明跟辦法請提
案單位提出說明。 

洪主席敏綺：館長。 
張圖書館長朝淳：主席、副座、各位代表先進，大家好！圖書館第一

次報告。案由：為辦理教育部「110 年補助公共圖書館多元閱讀推

廣計畫」經費新台幣 6 萬 5,190 元（中央補助 5 萬 1,500 元，地方
自籌 1 萬 3,690 元），提請貴會同意墊付，敬請審議。說明：一、
本案業經彰化縣政府 110 年 4 月 30 日府授文圖字第 1100152373

號函核定補助，詳如附件，請大家參閱後面的附件。二、本補助
款因本所預算未編列，提請貴會同意墊付。法令依據：依據各機
關單位預算執行要點第四十四點第四款及第六款之規定辦理。辦

法：敬請貴會同意 110 年度墊付，並納入 111 年度編列預算辦理
轉正。以上。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 

張圖書館長朝淳：謝謝主席。 
洪秘書秋林：現在進入第七號案。類別：建設。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：彰化縣政府補助本所辦理「二林鎮西庄振興里豐田里及自

行車道等既有道路養護整建計畫（一）」，計新台幣 5,925 萬元整
（中央補助款 4,977 萬元整，地方配合款 948 萬元整），提請貴會
同意墊付，敬請審議。有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 

洪主席敏綺：建設課長。 
洪建設課長誠祈：主席、各位代表女士、先生，建設課第一次報告。

有關本案是根據彰化縣政府 110 年 4 月 28 日府工管字第

1100144392 號函辦理（如附影本）。有關本案的補助款因 110 年度
預算未編列，提請貴會同意墊付。辦法：敬請准予墊付，並納入
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111 年度編列預算辦理轉正。以上。在此順便報告有關該案本身當

初是提兩案，兩案當中是自行車步道和豐田自辦重劃區路面整修
和西庄、振興里的一些道路破敗不堪。有關這部分，我們有提出
兩案，合計起來是 5,925 萬元，我們需要的墊付款是 948 萬元。

以上報告，謝謝。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪建設課長誠祈：謝謝。 

洪秘書秋林：現在進入第六號案。類別：農業。提案人：鎮長蔡詩傑。
案由：為「彰化縣二林鎮蕎麥產業振興計畫」活動，核定補助金
額新台幣 100 萬元暨自籌經費新台幣 11 萬 2 千元，共計新台幣 111

萬 2 千元整，提請貴會同意墊付，敬請審議。有關說明跟辦法請
提案單位提出說明。 

洪主席敏綺：農業課長。 

謝農業課長宗謀：主席、副主席、各位代表好。有關第六號，農業課
報告。為「彰化縣二林鎮蕎麥產業振興計畫」活動，核定補助金
額新台幣 100 萬元暨自籌經費新台幣 11 萬 2 千元整，提請貴會同

意墊付。說明：依據彰化縣政府 110 年 4 月 22 日府農林字第
1100140569 號函辦理(詳如所附來文影本)。本活動預計總經費為
新台幣 111 萬 2 千元，農委會水土保持局補助新台幣 100 萬元，餘

新台幣 11 萬 2 千元由本所自籌。本補助款因本所 110 年度預算未
編列，提請貴會同意墊付。辦法：請貴會同意由 110 年度墊付，
並納入 111 年度編列預算辦理轉正。以上報告。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？武舜代表。 
洪代表武舜：主席、副主席、各位代表先進、公所鎮長、各位主管，

大家午安！本席第一次發言，請問相關單位，二林鎮有 27 個里，

蕎麥主要的產區在哪邊？請問課長知道嗎？ 
謝農業課長宗謀：報告洪代表，蕎麥產區落在香田、廣興，主要在這

兩個里。 

洪代表武舜：就在香田和廣興，應該是香田和外竹佔多數，西庄過去
也有一點。我想請問一下，這個計畫和活動是由公所農業課提出
的計畫嗎？ 

謝農業課長宗謀：報告洪代表，是。去年度我們有提案地方創生計畫，
因為國發會希望我們把這一年的計畫提到水保局的農村再生計畫
裡面，也是縣政府的總合計畫。 

洪代表武舜：過去有沒有辦過？ 
謝農業課長宗謀：過去也有辦過，在十一月份有蕎麥文化季以及請農
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會辦理相關的蕎麥 DIY 的活動。 

洪代表武舜：我知道從蔡鎮長上任一直要把二林推銷出去，要讓它放
大見光度，但是你所謂的產業跟一些地方的觀光據點也好、民宿
也好，好像我現在看到的手上資料有一些民宿單位，好像不是汽

車旅館就是端園民宿，也不在我們二林吧？ 
謝農業課長宗謀：是。 
洪代表武舜：沒關係，那就鄰近鄉鎮可以補，這樣也可以！但是一些

所謂的觀光據點，這些地方你都去看過嗎？你知道位置在哪裡
嗎？在我手上副本的資料第 52 頁，這個是你們寫的計畫吧？ 

謝農業課長宗謀：是。 

洪代表武舜：應該算是 45 頁。你知道嗎？主辦單位知道這些據點在哪
邊嗎？ 

謝農業課長宗謀：報告代表，部分像 11 家民宿，以及華倫、春城，目

前都是有在營運的。 
洪代表武舜：我說觀光據點。 
謝農業課長宗謀：這邊都有去過。 

洪代表武舜：你都有去過？你知道地方在哪裡嗎？ 
謝農業課長宗謀：知道。 
洪代表武舜：你都知道吧？好，我再請問一下，這些觀光據點所有周

邊的環境衛生，你有實際了解嗎？ 
謝農業課長宗謀：報告洪代表，像…。 
洪代表武舜：如果你要辦這些活動的話，一些民眾到這邊要找據點，

這個地方、這個據點在這邊，例如二林蔗農事件紀念館，沿路的
雜草、垃圾一大堆！你說我們的據點？我現在是在懷疑，我說這
些據點如果你是主辦單位，你都去過的話，平常這邊的環境應該

是公所也要特別去注意、關心吧！而且上級單位要補助這麼多錢
讓我們辦活動，你把這些資料打在這邊，除了代表會和公所的主
管可以看得到，還是一般民眾都可以看得到？所謂的這些據點，

像酒窖中心、文化園區、鹿世界？你知道文化園區周遭舊二林溪
的髒亂點有多少嗎？當然髒亂點也不一定是農業課需要負責的業
務。我現在是不懂，我們要辦這些活動，我們的環境整潔，我們

有沒有辦法先去注意、處理？如果公所有需要，改天我再去照一
些照片，我手上有很多照片，我們住的環境要好一點，其實我們
要把二林真的提升起來，就是我們自己的居住環境是需要優先

的。自己看得過去，我們再把自己推銷出去，不要自己都看不慣
了，一般人、一般遊客來怎麼辦？好，這是本席的意見，以上。 
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謝農業課長宗謀：謝謝洪代表的建議，有關二林蔗農紀念碑，其實我

之前有去過，所以我也是覺得後續再去用相關的經費做整理。以
上報告，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 

謝農業課長宗謀：謝謝大會。 
洪秘書秋林：現在進入第五號案。類別：幼兒保育。提案人：鎮長蔡

詩傑。案由：修正「彰化縣二林鎮立幼兒園兒童收托自治條例」

及「二林鎮立幼兒園收退費標準」如附件修正對照表，提請審議。
有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 

洪主席敏綺：幼兒園長。 

林幼兒園長娟伊：主席、副主席、各位代表女士先生，午安！幼兒園
第一次發言。案由說明：一、鑑於近年主管單位對幼兒教育的各
項學費補助日益增加，導致依據原有自治條例及收退費標準中優

惠之幼童無法獲得全額補助，造成不利公庫收入之窘境。二、次
查原法令多處已不敷目前園務實際營運，故修改規定以更符合現
況。三、檢附「彰化縣二林鎮立幼兒園兒童收托自治條例」及「二

林鎮立幼兒園收退費標準」修正對照表。在附件後面，請各位代
表參閱。辦法：提請貴會審議通過後，由本所公布施行並函報主
管單位備查。以上報告，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
林幼兒園長娟伊：謝謝。 
洪秘書秋林：現在進入第四號案。類別：財政。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：本所委託臺灣銀行彰化分行擔任本鎮代理公庫，並由其轉
委託彰化縣二林鎮農會代辦，期間自 110 年 9 月 6 日起至 114 年 9

月 5 日止，為期 4 年，提請審議。有關說明跟辦法請提案單位提

出說明。 
楊財政課長惠淳：主席、副主席、各位代表，大家好！財政課第一次

報告。說明：一、原委託代理契約至 110 年 9 月 5 日屆滿，依公

庫法第 3 條規定，由縣府協調臺灣銀行彰化分行擔任本所代理公
庫銀行，業經臺灣銀行彰化分行 110 年 3 月 25 日彰化庫字第
11000013641 號函同意在案，(如附公文影本) 。二、依據公庫法

第 4 條規定，各級公庫代理銀行得轉委託其他金融機構代辦業
務。辦法：提請貴會審議通過後，與臺灣銀行彰化分行正式訂約，
並呈報縣府備查。以上報告。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
楊財政課長惠淳：謝謝大家。 
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洪秘書秋林：現在進入第三號案。類別：建設。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：彰化縣政府補助本所辦理「110 年度路平專案路面坑洞修
補」，計新台幣 30 萬元整，提請貴會追認，請審議。有關說明跟
辦法請提案單位提出說明。 

洪主席敏綺：建設課長。 
洪建設課長誠祈：建設課第二次發言。有關說明：本案業經彰化縣政

府 110 年 3 月 26 日府工養字第 1100093982 號函核定補助，並於

110 年 4 月 1 日二鎮代字第 1100000194 號函貴會先行同意墊付在
案，提請追認。有關辦法：敬請准予追認，並納入 111 年度編列預
算辦理轉正。以上報告，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪建設課長誠祈：謝謝。 
洪秘書秋林：現在進入第二號案。類別：建設。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：科技部中部科學園區管理局補助本所辦理「二林鎮 110 年
度中科未明定項目補助地方建設改善工程」，計新台幣 200 萬元
整，提請貴會追認，請審議。有關說明跟辦法請提案單位提出說

明。 
洪主席敏綺：建設課長。 
洪建設課長誠祈：建設課第三次發言。有關本案業經科技部中部科學

園區管理局 110年 3 月 15 日中營字第 1100005555 號函核定補助，
並於 110 年 3 月 22 日二鎮代字第 1100000171 號函貴會先行同意
墊付在案，提請追認。敬請准予追認，並納入 111 年度編列預算辦

理轉正。以上報告，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪建設課長誠祈：謝謝。 

洪秘書秋林：現在進入第一號案。類別：主計。提案人：鎮長蔡詩傑。
案由：為本鎮 109 年度歲入歲出總決算，提請審議。有關說明跟
辦法請提案單位提出說明。 

洪主席敏綺：主計主任。 
楊主計主任寶猜：主席、副主席、各位代表，大家好！主計室報告，

有關本案說明：一、本鎮 109 年度自 109 年 1 月 1 日至同年 12 月

31 日止，歲入歲出總預算皆依照施政計畫配合財政狀況並衡量業
務緩急執行，並據以編製 109 年度總決算完竣。二、附 109 年度
彰化縣二林鎮總決算書。三、提請貴會審議。辦法：俟貴會審議

通過後，函報審計部台灣省彰化縣審計室及彰化縣政府核備。麻
煩翻開總決算第 8 頁收支簡明比較分析表，歲入決算是 3 億 5,290



6 

萬 4,222 元整，歲出決算是 4 億 3,229 萬 9,379 元，歲入歲出短絀

7,939 萬 5,157 元，這部分是移用以前年度歲計賸餘來調節。以上
報告。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 

楊主計主任寶猜：謝謝。 
洪秘書秋林：今日的討論提案就到這裡。現在進入下一個議程：臨時

動議。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，會議到此，散會。 


